

Colossiens 3 :20-21 Une Famille remplie de l'Esprit.

Robert Anthony

Je crois qu'il n'y a aucune autre sujet qui provoque plus de livres, qui provoque plus de débats et qui provoque plus de divisions que le sujet « Comment élever un enfant ».

Amazon USA : 11,000

Angleterre : 73,000 livres

Amazon.fr : 650 livres

Et je crois que si on pourrait lire tous ces livres, qu'on trouvera autant de philosophies et autant de stratégies que des livres. Tout le monde a une idée, ou bien des idées comment élever un enfant.

La conception du monde en ce qui concerne la nature d'un enfant

Selon la sagesse du monde il faut libérer l'enfant du contrôle parental. Il faut laisser l'enfant le droit de choisir sa propre destinée, sa propre religion, ses propres pensées, ses propres désirs... et qu'il ne faut surtout pas intervenir. Il faut céder à tous ces caprices. Écoutez ce que disent des spécialistes dans le comportement des enfants :

*Freud a dit **L'homme est un animal instinctuel avec deux instincts majeurs: l'amour et la haine. Il ne faut donc surtout pas tordre la personnalité en opposant l'instinct de base de l'enfant!***

*Rogers a dit: **L'homme est une fleur qui s'ouvrira s'il a eu l'opportunité de s'auto-actualiser. L'enfant est auto-motivé à cause d'un bien inné en lui. Au fond, l'homme est un petit dieu. Si nous donnons à l'enfant sa liberté de rentrer en contact avec ses propres sentiments et qu'ils deviennent ainsi auto-actualisé, il fleurira.***

La Bible nous apprend que cette perspective là est un grand tort.

Avez-vous noté qu'un enfant ne doit pas être enseigné ni le mensonge, ni l'orgueil, ni la convoitise, ni le mal. Ces choses surgissent d'un cœur corrompu.

Et l'État veut avoir son mot aussi. L'Union Européenne s'est prononcé contre la discipline corporelle. La France, sagement, a maintenu sa

liberté de choix...au moins pour le temps présent.

Les parents se trouvent souvent tirés de deux cotés. Soit qu'ils cherchent à répéter ce qu'ont fait leurs parents. S'ils arrivent à décider quel coté : du mari et de la femme.

Soit qu'ils décident à abandonner ce que leurs parents ont fait et à créer leur propre stratégie.

Souvent on voit que les gens élevés par des parents strictes veulent donner plus de liberté à leurs enfants. Au contraire, souvent les gens qui ont été élevés par des parents libéraux cherchent à donner plus de règles à leurs enfants.

Quelle stratégie ?

Et alors, vous les parents présents ce matin, quelle philosophie suivez-vous, quelle stratégie avez-vous adopté pour élever vos enfants ?

Souvent, si on pose cette question aux parents on ne reçoit qu'un regard vague, fixe, et vide. Peut-être un réponse comme « Je sais que la Bible a du conseil pour ma vie spirituel, mais au-delà de cela j'en sais rien ???

Si vous êtes comme le plupart des parents vous disiez « Quelle stratégie ? J'essaie simplement à survivre la journée ! Assurer que mes enfants ont de quoi à s'habiller, se nourrir, un toit au-dessus de leurs têtes et un lit pour dormir c'est tout que je puisse faire. »

Et la tristesse c'est que ça se voit dans l'église. Et ça revient à une existence de la survie quotidienne. Survivre la journée pour recommencer demain.

Mais Dieu a bien communiqué la meilleure stratégie dans sa parole.

Cette lettre nos averti contre les philosophies qui essayent de nous captiver. Nous avons lu verset Colossiens 3:16 :

16 **Que la parole du Christ habite en vous avec sa richesse,**

Dans le passage parallèle en **Éphésiens 5 :18** nous lisons : **Soyez remplis de l'Esprit.**

Et il y a des milliers de livres écrits sur ce sujet. Comment le faire. Comment ça se manifeste. Mais trop souvent on saut les versets dans

ce contexte qui en parlent.

Dans ces deux passages la Parole nous dit comment une vie habitée par la richesse de la parole de Christ, une vie remplie de l'Esprit se manifeste :

Par

1. L'instruction
2. L'exhortation
3. Les chants
4. La grâce
5. La soumission
6. L'amour
7. L'obéissance

Les deux dimanches précédents nous avons vu qu'une femme remplie de l'Esprit se soumet à la responsabilité de son mari. Un mari rempli de l'Esprit se sacrifie pour sa femme.

Et aujourd'hui nous lisons les versets suivants :

Col 3 : 20-21

Enfants, obéissez en tout à vos parents, car cela est agréable dans le Seigneur.

Pères, n'irritez pas vos enfants, de peur qu'ils ne se découragent.

Éphésiens 6 :1-4

Enfants, obéissez à vos parents [selon le Seigneur], car cela est juste. Honore ton père et ta mère. C'est le premier commandement accompagné d'une promesse, afin que tu sois heureux et que tu vives longtemps sur la terre.

⁴Et vous, pères, n'irritez pas vos enfants, mais élevez-les en les corrigeant et en les avertissant selon le Seigneur.

Dans ces versets nous trouvons qu'un enfant rempli de l'Esprit est obéissant à ses parents, qu'un père, des parents remplis de l'Esprit élèvent bien leurs enfants, sans les 'irriter'.

Parents un métier sans formation :

⇒ Il faut avoir 18 ans, parcourir au moins 1000 kms, passer le code de la route, et passer l'épreuve pratique pour obtenir un permis de conduire et pour conduire une voiture.

- ⇒ Pour être un pâtissier et pour ouvrir son propre commerce, il faut passé un CAP pâtissier, ou avoir Bac +2 et préparer un brevet de maîtrise pâtissier. Sans un diplôme, même si on cuisine bien des friandises, ... ce n'est pas possible !
- ⇒ Mais pour se marier – pas de formation requise. Pas pour devenir un mari, ni une mariée.
- ⇒ Pour devenir parent – pas de formation requis. Pas pour devenir père, ni pour devenir mère.

Mais ce sont des métiers les plus difficiles et de la plus longue durée. Comment on le sait ? Parce que parmi le nombre d'échecs sont le plus nombreux. Environ 1 mariage sur 2 faillit. Ce fait seul veut dire que le métier de père et mère devient impossible pour presque le moitié des familles. La moitié des familles en France n'ont pas le père ou la mère biologique.

OK, maintenant plongeons dans ce passage pour l'explorer !

Regardons verset 20 : *Enfants, obéissez en tout à vos parents, car cela est agréable dans le Seigneur.*

Ici rien de nouveau. Depuis au moins Exode ch 20 et les dix commandements nous connaissons cet ordonnance. Et c'est la seule ordonnance donnée aux enfants. Le passage en Éphésiens ajoute la promesse donnée dans l'Ancien Testament : *Honore ton père et ta mère afin que tu sois heureux et que tu vives longtemps sur la terre. " "*

Dans le texte en Exode le mot 'Enfant' n'est pas présent. Et encore le commandement est 'honorer' qui est un terme plus large. Et ce commandement semble adressé à tout le monde, malgré leur âge. On doit toujours honorer ses parents. Mais dans chaque phase de la vie, cet honneur prend des formes différentes.

Ici en Colossiens, le terme 'Enfant' est présent et bien que c'est un terme large, la Bible s'en sert pour parler de tout enfant qui est encore sous le "toit" de ses parents, sous leur contrôle, leur responsabilité. Il s'agit d'un enfant, pas un fils adulte ou une fille adulte. Dans ces cas là, la Bible parle plutôt des fils ou des filles de quelqu'un.

Comme en bon français, on n'introduit pas son fils adulte par « Voici mon enfant. » mais « Voici mon fils ».

Et le mot ici n'est pas *honorer*, mais *obéir*. Et obéir est inclus dans le sens de 'honorer'. C'est plus précis.

Alors un enfant doit honorer ses parents par l'obéissance ; mais un enfant adulte, n'est plus appelé à obéir, mais toujours à honorer ses parents.

Ici, le terme **obéir** est aussi intéressant –en fait Dieu dit, « Enfants, écoutez ce qu'ils vous disent, et mettez-vous en dessous de leur autorité. »

Donc ce principe est clair. Un enfant, toujours sous la responsabilité de ses parents, doit les obéir. Et la Bible ajoute 'en tout'. Et ici on doit ajouter que comme une femme qui se soumet à son mari en tout, mais pas dans le péché. Un mari n'a pas le droit de demander sa femme de commettre un péché. Un parent n'a pas le droit de demander un enfant à commettre un péché non plus. Mais dans toutes les autres situations la volonté de Dieu est que l'enfant obéisse.

Ici le principe est clair :

- ⇒ Il y a une division – Enfants / Parents
- ⇒ Il y a une hiérarchie – Parents
 - Enfants
- ⇒ Il y a une ordonnance – obéir vos parents.
- ⇒ Il y a une promesse – une vie heureuse

Pourquoi ce commandement est si difficile ?

La Bible nous dit que nous sommes tous nés rebelles. Psalm 51:5-7 (LSG) ⁷Voici, je suis né dans l'iniquité,

Voyez-vous, l'homme naturel a comme objectif l'amour propre, le respect de soi, mais pas des autres.

On peut dire simplement « Nous avons tous la tendance à vouloir être notre autorité suprême. Nous avons tous tendance à vouloir être notre propre dieu.

C'est le mensonge originale donné par le serpent : « Vous serez comme des dieux ! »

À qui ce verset s'adresse-t-il?

Une autre choses intéressante dans ce verset : C'est proprement adressé aux enfants, mais en vérité à qui s'adresse-t-il? ...

- Les parents !!

Vous pensez que sans que les parents se fassent obéir que les enfants vont s'aligner ? Non, ce verset s'adresse aussi aux parents. C'est eux qui doivent enseigner l'obéissance aux enfants.

Qu'est-ce que c'est 'L'obéissance ??'.

- C'est fondé sur l'amour. Par amour, par respect, par honneur aux parents.
- Il s'agit de suivre la direction, l'autorité, et les instructions données par les parents.
- La première fois.
- Pas sous les menaces.
- L'attitude est plus importante que l'action.
- C'est adressé aux 'enfants'. On les aide à obéir dans les petites choses lorsqu'ils sont mineurs, pour que lorsqu'ils sont majeurs; ils obéissent dans les grandes choses.

C'est toujours mieux de discipliner un petit qui ait volé un bonbon, que de corriger un grand qui ait voler une voiture.

Pour quelle raison un enfant obéirait à ses parents ?

- cela est agréable dans le Seigneur.
- Afin que tu sois heureux et que tu vives longtemps sur la terre.

Cela n'est pas une formule magique, mais l'enfant évitera les malheurs d'une vie délinquante. Il gardera le contact et le soutien de ses parents et de sa famille.

- C'est dans cette forme que 'la soumission mutuelle' prend forme pour les enfants. Ils se soumettent aux parents par l'obéissance.

Ce que ça ne veut pas dire :

1. Que des parents ont toujours raison.
2. Qu'un enfant n'a pas le droit de poser des questions, ou de 'négocier' une autre solution.
3. Mais, un enfant est appelé à respecter la décision finale, hors péché, des parents.

On pourrait en discuter plus, mais le principe est simple et clair.

Alors le deuxième verset :

²¹Pères, n'irritez pas vos enfants, de peur qu'ils ne se découragent.

Et nous allons ajouter la suite donné en Ephésiens

⁴*Et vous, pères, n'irritez pas vos enfants, - mais élevez-les en les corrigeant et en les avertissant selon le Seigneur.*

Le mot ici est vraiment 'pères' et comme le père est le 'chef' de la famille, la responsabilité ultime tombe sur lui. Mais de temps en temps dans la Bible ce même mot en grec est traduit par 'parents'. Donc la responsabilité des parents est toujours mutuelle, mais diriger par le père.

Constatons aussi que cette responsabilité est donnée aux parents. Ce n'est pas la responsabilité du JAB, ou de l'église d'enseigner les enfants. Oui, ils sont là pour vous aider, mais la responsabilité reste sur les parents.

Alors nous parlons toujours de cette soumission mutuelle qui commence cette section dans les deux lettres : *Soumettez-vous les uns aux autres dans la crainte de Christ.*

Comment les parents se soumettent aux enfants ?

Ce n'est pas en leur donnant l'autorité, mais par un service sacrificiel aux enfants. Les parents se sacrifient par leur temps, leur argent et leurs propres désirs pour satisfaire aux besoins des enfants. Les parents se soumettent à leur responsabilité pour leurs enfants.

Ces deux responsabilités sont :

1. Ne les irriter pas.
2. Élevez-les en les corrigeant et en les avertissant selon le Seigneur.

Une négative. Une positive.

La première responsabilité

Dieu a assigné aux parents d'avoir l'autorité sur leurs enfants. Colossiens 3:20 dit expressément que les enfants doivent obéir à leurs parents en toutes choses. Le problème c'est que les parents ne sont pas toujours juste dans leurs demandes vis à vis de leurs enfants. Les parents n'ont pas toujours 100% raison sur tout. Il y a des moments où les parents peuvent laisser leurs attitudes et leur comportement de péché prendre le dessus, et répercuter cela sur leurs enfants.

En autres termes, il est tout à fait possible pour vous, en tant que parents, d'irriter vos enfants.

Être parent est un des tâches le plus difficile. Et il fait beaucoup de sagesse. Et un de plus grandes difficultés est qu'à chaque âge de l'enfant il faut savoir, même discerner comment les gérer.

Un exemple :

On ne donne pas les mêmes droits à un enfant de 8 ans qu'à un enfant de 17 ans.

Alors, pratiquement, comment les parents peuvent-ils provoquer leurs enfants à la colère, et les irriter? Il y plusieurs manières, dont je voudrais en mentionner plusieurs ici:

1. Manque de discipline et d'instruction

En fait, le verset 4 d'Ephésiens 6 nous donne l'antidote de l'irritation de nos enfants: N'irritez pas vos enfants, MAIS élevez-les en les corrigeant et en les instruisant selon le Seigneur.

Le MAIS est critique ici. La meilleure façon de provoquer nos enfants à la colère c'est d'abdiquer notre responsabilité d'une discipline et d'une instruction régulière dans le Seigneur. Il faut aussi noter que les parents doivent trouver le juste équilibre entre la discipline et l'instruction. Les parents qui ne sont pas réguliers dans ces domaines vont frustrer leurs enfants.

2. Contrôle excessif

De couvrir excessivement nos enfants les mèneront à être irrité. Trop de règles, trop de restrictions, surtout des règles stupides, et trop strictes peuvent frustrer les enfants. De dire NON à tout n'est pas la bonne solution. Les parents doivent toujours se demander, avant de répondre à la requête d'un enfant: Y a-t-il une bonne raison que me fais vouloir dire non?

Plus l'enfant grandit en âge, plus qu'on pourrait lui donner de la liberté.

Un parent doit toujours se poser la question « Ce règle est-il ma préférence personnelle, ou un principe biblique ? »

3. Laxisme

En autres termes, d'imposer à nos enfants aucune limite.

Dans certains foyers, tout est permis à l'enfant. L'enfant est roi. Rien ne lui est refusé.

Le problème majeur avec cette optique c'est que l'enfant n'apprendra jamais l'humilité.

4. Favoritisme

Une manière certaine d'irriter vos enfants c'est de montrer le favoritisme envers l'un ou l'autre. Isaac a préféré Esau sur Jacob, et Rebecca a préféré Jacob à Esau (Gen. 25:28). Ceci a eu comme conséquence un conflit terrible au sein de leur famille.

Ceci ne veut pas dire qu'on doit donner les mêmes privilèges à tous les enfants des âges différents, mais selon leur âge, selon leur maturité, soyez just.

5. Désintérêt

En autre terme, en les négligeant ou en les ignorant.

On nous dit, d'après un sondage, qu'un père typique passe en moyenne 37 secondes avec ses enfants par jour!

Le père peut devenir ce personnage mystérieux, voir invisible qui est parti au travail avant que les enfants se lèvent, et qui est absent lorsque les enfants rentrent.

Deut. 6: 4-9 **...quand tu seras dans ta maison, quand tu iras en voyage, quand tu te coucheras et quand tu te lèveras.**

Ceci parle d'une implication active dans la vie de nos enfants. C'est l'exemple d'un parent qui cherche des moyens pour être présent dans leur vie.

6. Manque d'écoute

Nos enfants doivent être écoutés attentivement et pleinement. Il faut trouver des occasions où ils doivent pouvoir vous parler librement.

À un certain âge on peut leur demandez leurs opinions sur des sujets. S'ils ont raison, agissez sur leur suggestion!

7. Humiliation

Colossiens 3 :12-13 Ainsi donc, comme des élus de Dieu, saints et bien-aimés, **revêtez-vous** d'ardente compassion,
de bonté,
d'humilité,
de douceur,
de patience.

13

Supportez-vous les uns les autres et faites-vous grâce réciproquement

Il est très facile, en tant que parent, de humilier et critiquer ses enfants. Et trop souvent nous constatons que les enfants reçoivent assez d'humiliation à l'école.

Il faut les encourager en les montrant de la bonté, de la douceur, de la patience. De leur faites de la grâce. , nous dit Col 3 :12-13.

Grâce parle de quelque choses non-méritée. Si votre enfant échoue après un bon effort, faites qqch spéciale : Une sortie, une cornet de glace.

8. Colère

De discipliner lorsqu'on est en colère peut mener à un abus physique de l'enfant.

Et cela mène à numéro 9

9. Discipline excessive

Trop de châtement est une autre manière de provoquer nos enfants à la colère. Il y a une différence entre une discipline verbale et corporel juste, efficace et biblique, et la brutalité.

Malheureusement il est possible pour des parents de discipliner leurs enfants lorsqu'ils sont en colère, et ils disciplinent alors d'une manière excessive.

La deuxième responsabilité : Élevez-les en les corrigeant et en les avertissant/instruisant selon le Seigneur.

Élever : Amener à maturité, pourvoir, soutenir.

Comment faire pour élever nos enfants selon le Seigneur? Deux étapes:

A. En les corrigeant : Faut-il corriger nos enfants?

La correction parle d'encourager le bien et de supprimer le mal. Des exemples positifs et l'enseignement sont les premiers moyens de correction. Oui le châtement sera nécessaire, mais c'est en cas de nécessité.

Je crois que nous connaissons bien ces versets :

Prov. 13;24

²⁴Celui qui ménage son bâton a de la haine pour son fils,
Mais celui qui l'aime cherche à le corriger.

Prov. 23:13-14

¹³N'épargne pas la correction au jeune garçon ; Si tu le frappes du bâton, il ne mourra pas. ¹⁴En le frappant du bâton, Tu préserveras sa vie du séjour des morts.

Prov. 22:15

¹⁵La stupidité est attachée au cœur de l'enfant ;
Le bâton de la correction l'éloignera de lui.

Prov. 29:15

¹⁵Le bâton et la réprimande donnent la sagesse, Mais le garçon livré à lui-même fait honte à sa mère.

Hebreux 12:5-9 nous rappelle que Dieu discipline ses enfants toujours dans l'amour.

Quelques Principes de Discipline :

- avec amour : avant et après
- immédiate, pas procrastiné
- expliquez les pourquoi
- vous êtes parent, pas ami, pas copain
- avec grâce
- sans colère ni violence. Ne laissez le désobéissance s'accumule avant de réagir. Ne vous explosez pas !
- consistant

B. En les instruisant

“ instruction verbale avec objectif de corriger.”

Deut. 6: 4-9 Écoute, Israël ! L'Éternel, notre Dieu, l'Éternel est un.

⁵Tu aimeras l'Éternel, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme et de toute ta force. ⁶Et ces paroles que je te donne aujourd'hui seront dans ton cœur. ⁷Tu les inculqueras à tes fils et tu en parleras quand tu seras dans ta maison, quand tu iras en voyage, quand tu te coucheras et quand tu te lèveras.

Prov. 22:6 Oriente le jeune garçon sur la voie qu'il doit suivre ;
Même quand il sera vieux, il ne s'en écartera pas.

Enseigner les enfants les histoires de la Bible.

Enseigner les enfants à prier.

Enseigner les enfants à donner.

Je crois que ces deux versets en Colossiens ouvrent la porte à la grand 'mode d'emploi' pour les parents. Il y a tant de versets qui en parle qui ont tous besoin d'être illuminés, que nous n'aurons pas la possibilité de tout faire aujourd'hui.

Je vous invite à lire ces livres que le librairie a mis à votre disposition.

Je voudrait terminer ce matin avec une exhortation : Priez pour vos enfants. Vous le savez et je sais que vous le pratiquez. Mais aussi priez avec vos enfants. Régulièrement. Avant chaque contrôle, chaque examen, au moment de chaque épreuve. C'est un des plus grands encouragements vous pouvez les donner et encore cela rend vrai et réelle votre foi en Christ.

Que Dieu bénisse l'enseignement de sa Parole. Amen.